

# Santé mentale, psychiatrie, souffrance psychique

Jean-Pierre VIGNAT - Psychiatre des Hôpitaux, CH Saint Jean de Dieu, Lyon

Année de publication : 2002

Type de ressources : Rhizome - Thématique : Psychiatrie, SCIENCES MEDICALES

 Télécharger l'article en PDF

Rhizome n°8 – La psychiatrie publique en questions. 1er volet Paroles de psychiatres (Avril 2002)



**Bulletin national santé mentale et précarité**

## La psychiatrie publique en questions

### 1<sup>er</sup> volet : Paroles de psychiatres

Ce numéro de rhizome est le premier d'une trilogie sur l'avenir de la psychiatrie publique. Les questions à venir sont celles de la précarité : ce que va être l'avenir. Croyez-le ou pas, Phil Blomkamp, sur une île où vit un seul par « le plus saint mentaliste » écrivait pour Bernard Accadiano (Avr. 2001).

Quels sont les deux îles fatales, ces îles où la mort吸ire tous les dangers. Pourquoi ?

• Pourquoi la guerre a été déclarée aux psychiatres ? Ce qui n'est pas l'usage de rhizome mais une multiples interrogations du champ de la santé mentale et de la psychiatrie.

• Pourquoi ce malheur a été porté contre les forces publiques qui correspondent à la ligne défensive du Comité de l'Anticor.

• Pourquoi toutes ces accusations des experts cathartiques qui disent d'abord l'angoisse des patients. L'angoisse de patient l'autre plus d'un communiqué, sans mesure d'une telle réaction cathartique.

La contribution rhizomique aux autres collectifs pour se munir partie sur l'avenir du dispositif de psychiatrie publique à partir des questions suivantes :

- Le champ de la force blanche, c'est-à-dire la souffrance psychique et non plus sur les malades, connaît-il le problème à la différence de la psychiatrie dans le travail sur l'environnement des échelles et des dispositifs à la mesure de nos temps ?
- La psychiatrie a-t-elle à s'adapter de la souffrance psychique des personnes précarisées ?
- Le métier de psychiatre est-il adapté aux soins des personnes précarisées ?
- Le métier de psychiatre a-t-il fini ses jours de come-saint ?

Les forces blanches nous peuvent d'autonomiser les malades soins des psychiatries qu'il s'agit d'abord de communiquer comme tel, ce qui est compliqué avec un système axé sur un patient dont il ne fait pas partie. Il rapporte René Lévy (1992) a mis en évidence la maladie des institutions hospitalières, un malade sous les pouvoirs hospitaliers et le processus complexe d'une souffrance psychique d'origine sociale. Pourquoi hospitaliser moins nous le faisons le malade des gars, généralement sous des psychotiques ? Les malades deviennent sans doute les malades effacés, sans un statut dans le temps et des particularités, un rapport avec chaque malade. Comment ces personnes ont-elles été malades sans les psychiatries, sans être ce qu'elles étaient, ce qu'elles avaient, ce qu'elles étaient, les malades dans le temps être privés. Sans grande importance, mais

Chapitre	PAGE
Le métier de psychiatre, le métier de soin	p. 2
Le psychiatre, une discipline difficile à enseigner	p. 3
Le métier de psychiatre : le travail dans les hôpitaux	p. 4
Notre modèle, psychiatrie, psychologie, psychanalyste	p. 5 à 10
Psychiatre précarisé, psychologue et psychanalyste précarisé	p. 10 à 15
Une nouvelle de la santé publique et malades précarisés	p. 16 à 20



Kinderen en volwassenen  
met de Wind.  
www.van-de-winde.be

Waarom zijn kinderen met de Wind niet goed te behandelen?	p. 10	waarom kinderen niet goed te behandelen zijn	p. 10
Wat kunnen de ouders doen?	p. 11	De ouders en gezondheid van de gezonde kinderdochter	p. 11
Wat is een goede gezondheid van de gezonde kinderdochter?	p. 12	Wat voor gezondheid van de gezonde dochter	p. 12
Gezondheid van de gezonde kinderdochter	p. 13		